



Beatrix Zurek
Stadtschulrätin

I.

ÖDP Stadtratsgruppe
Rathaus
Marienplatz 8
80331 München

Datum
08.09.2020

Grünwalder Stadion begleiten:
App erarbeiten

Antrag Nr. 14-20 / A 06546
von Herrn StR Johann Sauerer, Herrn StR Tobias Ruff, Frau StRin Sonja Haider
vom 17.01.2020, eingegangen am 17.01.2020

Sehr geehrter Herr Stadtrat Sauerer,
sehr geehrter Herr Stadtrat Ruff,
sehr geehrte Frau Stadträtin Haider,

auf Ihren Antrag vom 17.01.2020 nehme ich Bezug.

Nach § 60 Abs. 9 GeschO dürfen sich Anträge ehrenamtlicher Stadtratsmitglieder nur auf Gegenstände beziehen, für deren Erledigung der Stadtrat zuständig ist. Bei dem Inhalt Ihres Antrags handelt es sich jedoch um eine laufende Angelegenheit, deren Besorgung nach Art. 37 Abs. 1 GO und § 22 GeschO dem Oberbürgermeister obliegt. Eine beschlussmäßige Behandlung der Angelegenheit im Stadtrat ist daher nicht möglich, weshalb die Beantwortung auf diesem Wege erfolgt.

Der Antrag lautet wie folgt: „Grünwalder Stadion begleiten: App erarbeiten

Die Stadtverwaltung wird beauftragt, in Zusammenarbeit mit dem TSV 1860, dem FC Bayern München, dem Türkgücü München sowie anderen Verantwortlichen eine App zu erstellen, in der Anwohner, Gewerbetreibende, Fans und andere Interessierte über Straßensperrungen, Parkverbote, wichtige Informationen zu Heimspielen informiert werden. Bei der Erstellung sollen auch Fan-Vertreter und Örtliche beteiligt werden.“

Hierzu teile ich Ihnen Folgendes mit:

Das Referat für Bildung und Sport greift bereits laufend vorliegende Anträge zur verbesserten Information über das Sportangebot in der Landeshauptstadt München sowie wie den aktuellen Antrag auf Information über notwendige Begleitmaßnahmen zu großen Sportveranstaltungen,

hier im Städtischen Stadion an der Grünwalder Straße, auf.

Vordringlich sieht das Referat für Bildung und Sport zunächst die Aufgabe, alle vorhandenen Informationen von unterschiedlichen Stellen zu sammeln und den Münchner*innen gebündelt zur Verfügung zu stellen. Diese Informationen müssen insbesondere auch laufend überprüft und aktuell gehalten werden. Dies erfordert eine sogenannte "Content-Redaktion" im Sportamt des RBS, was mit einigem personellen Aufwand verbunden ist.

Im zweiten Schritt stellt sich die Frage nach technischer Realisierung (Programmierung einer nativen App oder Darstellung als Web-Seiten im Portal muenchen.de), um eine informative und attraktive Darstellungsform zu gewährleisten. Hier spielen natürlich auch wieder Überlegungen zum personellen Aufwand der laufenden Content-Aufbereitung eine Rolle, parallel für Portal und App oder nur eine der beiden Schienen.

Um Bürgerinnen und Bürger optimal zu informieren, ist es Ziel des RBS, dass sich das neue Informationsangebot in den Gesamtkontext einer städtischen Präsenz im Internet einordnet.

Um Synergie-Effekte zu nutzen, stehen RBS Sportamt und RBS IT daher bereits seit einiger Zeit in engem Kontakt zu RIT-Webmanagement, Portalgesellschaft München GmbH und it@M. In die IT Projektplanung 2021 wurden bereits mit RIT und it@M abgestimmte Kapazitäten und Budgets eingeplant, um eine verbesserte Präsentation des Sportangebots insgesamt zu erreichen (eingebettet in Planungen zum Münchner Portal der Zukunft) sowie eine Digitalisierung der Kommunikation mit Sportvereinen und Sporttreibenden aufzubauen.

In dieses Grundgerüst können ergänzend anlagenspezifische Angebote eingebunden werden, z.B. für den Freizeitsport oder auch, wie im Antrag gefordert, für das Städtische Stadion an der Grünwalder Straße. Priorität wird dabei zunächst auf einer Darstellung des Spielbetriebs liegen, die Zug um Zug um andere Aspekte rund um den Spielbetrieb ergänzt werden sollen.

Im Rahmen der Analyse zu diesem geplanten Projekt in 2021 wurden bereits kurzfristig erste Verbesserungen der Web-Präsenz des Sportamts im heutigen Portal muenchen.de eingeleitet. Das Sportangebot wurde in der Darstellung neu strukturiert, mit einer eigenen "Startseite" im Portal unter sport-muenchen.de als Wegweiser ausgestattet. Dieses neu strukturierte Informationsangebot soll zukünftig laufend ausgeweitet und verbessert werden in Abhängigkeit von personellen Kapazitäten und organisatorischen Maßnahmen, die eine umfassendere Informationsbeschaffung und -Aktualisierung sicherstellen müssen.

Um Kenntnisnahme der vorstehenden Ausführungen wird gebeten. Wir gehen davon aus, dass die Angelegenheit damit abgeschlossen ist.

Mit freundlichen Grüßen

gez.

Beatrix Zurek
Stadtschulrätin